
 

 

Abteilung Tennis 
 

Neuss, März 2016 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 14.03.2016 

Die diesjährige Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung im Sportlerheim des SV Rosellen 
wurde um 20 Uhr vom Abteilungsleiter Olaf Richter eröffnet. 

 

 1. Begrüßung 

Olaf Richter begrüßt im Namen der Abteilungsleitung alle anwesenden Mitglieder und den 
Vertreter des Gesamtvereinsvorstandes. 

 2. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde einstimmig genehmigt. 

 3. Bericht der Abteilungsleitung 

Olaf Richter als Abteilungsleiter und Jugendwart berichtet von den Aktivitäten der 
Jugendförderung und Jugendmannschaften im Vorjahr. Die Stadtmeisterschaften wurden 
2015 abgesagt, da sehr viele Spiele ausfielen. Dieses Jahr finden sie wieder statt. Für die 
Sommersaison 2016 wurden 7 Jugendmannschaften gemeldet. Die U18-Mannschaft auf 
Bezirksebene wurde zurückgezogen, die Spieler verstärken nun für die Herrenmannschaft. 
Ab diesem Jahr wird die Abteilungsleitung durch Torsten Reinhold als zweiten Jugendwart 
unterstützt. Vielen Dank für das Engagement! 
 
Christof Niehörster berichtete als Sportwart kurz von den weitestgehend sehr guten Erfolgen 
der Erwachsenen-Medenmannschaften in der Sommersaison 2015. Die Herren-Mannschaft 
wurde sicherer Gruppenerster und ist aufgestiegen. Daher wurde sie auch als Mannschaft 
des Jahres 2015 geehrt. Die Damen 40-Mannschaft ist leider aus der Bezirksliga 
abgestiegen, die beiden Herren 40-Mannschaften sind jeweils Dritter in ihrer Gruppe 
geworden. Für die Sommersaison 2016 wurden alle Mannschaften erneut gemeldet. 

Helga Gröver als Mitgliederverwalterin berichtete über die aktuellen Mitgliederzahlen. 2015 
gab es 51 neue Mitglieder (davon 35 mit Schnupperjahr, insges. 24 Erwachsene, 27 
Jugendliche) und 72 Abmeldungen (davon 43 Erwachsene, 29 Jugendliche). Die 
Tennisabteilung hatte zum Jahresbeginn 2016 322 Mitglieder (177 aktive Erwachsene, 29 
passive, 110 Kinder und Jugendliche und 6 Auszubildende bzw. Studenten). In 2016 gab es 
bis Anfang März bereits 10 Neumitglieder. 

 4. Kassenbericht 

Erich Czok stellte den schriftlich vorliegenden Kassenbericht mit Einnahmen-
Überschussrechnung und Kontenbericht für 2015 der Versammlung vor. 

 5. Bericht der Kassenprüfer 

Werner Wieneck bestätigte auch im Namen von Ralf Aigner eine sehr transparente und 
sorgfältige Tätigkeit unseres Kassenwarts Erich Czok und bestätigte die korrekte 
Kassenführung nach beanstandungsfreier Prüfung im Januar 2016.  

 



 6. Entlastung der Abteilungsleitung 

Die Abteilungsleitung wird einstimmig auf Antrag von Werner Wieneck durch die 
Versammlung entlastet. 

 7. Haushaltsplan 2016 

Vorstellung des Haushaltsplanes der Abteilungsleitung 

Der schriftlich vorliegende Haushaltsplan für 2016 wurde von Erich Czok vorgestellt. Ohne 
die über das vom Hauptverein geführte Konto und die zugehörigen Aufwendungen und 
Erlöse sind Ausgaben von 25 TEuro für 2016 geplant. Der Kontostand zum 31.12.2015 
beträgt etwa 34 TEuro und der korrespondierende aktuelle Kontostand beträgt etwa 50 
TEuro. Ggf. im der Versammlung vorliegenden Haushaltsplan nicht enthaltene Positionen, 
die aber der Tennisabteilung eindeutig zuzuordnen sind, werden in Abstimmung zwischen 
Erich Czok und Udo Münch ergänzt. Die Versammlung stimmt diesem Vorgehen zu. 

Genehmigung des Haushaltsplanes 

Der Haushaltsplan 2016 wird unter der Auflage der o.g. Ergänzung einstimmig von der 
Versammlung angenommen und genehmigt. Ausgaben, die 2015 über den Hauptverein 
gelaufen sind und in o.g. Planung noch nicht aufgeführt wurden, werden für 2016 
angenommen und einstimmig von der Versammlung bestätigt. 

 8. Wahl der Kassenprüfer 

Werner Wieneck und Hans Erdmann wurden als Kassenprüfer vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt. 

 9. Verschiedenes 

• Es lagen keine Anträge vor. 

• Diskutiert wurde der zukünftige Umgang mit Gastspielen durch ehemalige 
Vereinsmitglieder. Es wurde festgestellt, dass es in der Vergangenheit Austritte von 
einzelnen Mitgliedern gab, die nach Wahrnehmung der Versammlung aus dem Verein 
austraten, da sie meinten, über Gästemarken (oder ggf. sogar unzulässiges Spielen) 
günstiger im SVR Tennis spielen zu können. Die Versammlung war der Überzeugung, 
dass ein derartig unsportliches und unsoziales Verhalten nicht geduldet werden dürfe und 
die Abteilungsleitung Gegenmaßnahmen zu ergreifen habe. Der von der 
Abteilungsleitung vorgelegte Vorschlag wurde bestätigt und wird mit geringen 
Anpassungen kurzfristig so umgesetzt. 

 10. Schlusswort 

Olaf Richter bedankt sich bei allen Teilnehmern und schließt die Sitzung um 21:15 Uhr. 

 

 

 

Protokollführung: Christof Niehörster 


